

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MARTES 22 DE NOVIEMBRE DE 1904

NÚMERO 749

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceno
REDACTORES,
Leonidas Briceno, Segundo Ispizán
Modesto Martínez
OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
25 varas al Este de la Oficina Telefónica.
Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N° 26
APARTADO 109

Oficial

Vista la solicitud del reo José María Fernández, condenado a la pena de veintidós días de arresto por el delito de atentado contra la autoridad del policía señor Aquileo Arias Amores, en el cual pide que se comute dicha pena en confinamiento; estando fundada en razones legales tal solicitud, y oído el parecer de la Corte Suprema de Justicia, se acuerda: Conmutar en confinamiento en Turriaba la pena impuesta al referido reo, por ser el caso de la ley número 20 de 24 de julio de 1893.

—Se aprueban los estatutos del Club Sport de Alajuela.

—Vista la solicitud elevada por don Andrés Peña, telegrafista 1º de la ciudad de Liberia, a fin de que se le conceda licencia para separarse de su empleo hasta por el término de dos meses, con goce de la tercera parte de su sueldo, en razón de estar enfermo, según lo comprueba con certificación médica legal, se acuerda de conformidad.

—Se acuerda que la Sección de Obras Públicas, de acuerdo con la Municipalidad de dicho cantón, proceda a la ejecución de los trabajos de que se trata, para lo cual deberá previamente aquel centro hacer los estudios necesarios, a fin de fijar el trazado de los desvíos y demás obras que es preciso hacer en el camino. Los dos mil colones (C 2,000 00) serán pagados en cuotas semanales que no excedan de doscientos colones (C 200 00), y para este efecto deberán ser presentadas las planillas correspondientes a la Sección de Obras Públicas, con el Visto Bueno del Jefe Político de Grecia.

—Aprobar los nombramientos hechos por el Director General del ramo, en los señores Francisco Solís, Isaías Morales, Abraham Contreras y Bernardo Jiménez, para telegrafistas de Miramar, Bolcán, Palmar y 2º de Santa Cruz, respectivamente.

El

INCIDENTE UNIVERSITARIO

Roma, 19.—Anoche efectuóse en el teatro Quirino un gran meeting para protestar contra el incidente de Innsbruck. El escenario estuvo adornado con las banderas de las ciudades italianas que aun permanecen bajo el dominio de Austria.

Concluyó el meeting la turba quiso hacer una manifestación hostil frente a la Embajada de Austria pero la policía lo impidió.

Sublevación de hotentotes

Ciudad del Cabo 19.—Avíase un despacho de Upington situado sobre el río de Orange, que dos mujeres que allí llegaron dan los pormenores de un levantamiento de los hotentotes en el territorio alemán cuentan que han sido asesinados sus maridos y otros granjeros holandeses. 23 mujeres y niños escapáronse y han llegado a Reitfontein completamente sin recursos.

Los

tengues en Manchuria

Harbin, 19.—Susúrrase en ésta que tres mil bandoleros chinos al mando de oficiales japoneses marchan con dirección a la línea férrea más abajo del paso de Tie.

Convención anglo-rusa

San Petersburgo, 19.—No es exacto el aserto de que el artículo suplementario de la convención anglo-rusa abarcará cualquiera futura dificultad semejante. El 2º texto en francés preparado por Rusia es una modificación del texto inglés y francés propuesto por ella. En la actualidad está recibiendo la atención del gobierno británico. Es probable que Rusia envíe a París otro oficial que será destacado del transporte Kamchka. Este declarará que divió torpederos a 30 millas distantes detrás de la división de acorazados de combate y relativo a los partes telegráficos que se cruzaron entre los navíos y el buque insignia por el sistema de telegrafo sin hilos.

Tratados de arbitraje

Washington, 19.—El Secretario de Estado Hay espera poder enviar al Senado cuando se reuna en diciembre el borrador del tratado de arbitraje anglo-americano. Este documento será idéntico al tratado que hace poco se ce-

lebró con Francia. Más tarde se celebrarán tratados con Alemania, Italia, Austria, Holanda y tal vez con los demás países europeos.

Daños y perjuicios

Hull, 19.—Concluyose ayer tarde la investigación entablada por el tribunal de comercio de los acontecimientos de la noche del 23 de octubre en el Paso Dogger. Los comisionados sacaban su informe lo más pronto posible. El Tribunal tomó declaraciones relativas a la situación pecuniaria de los muertos y heridos y de aquellos quienes de ellos dependen. El capitán Whalpton del Mino reclama 150 libras por daño causado a su salud y 500 libras por haber salvado el Mino que no se encontraba en buen estado para navegar. El capitán del Quill Guide 50 libras por el daño causado a su salud y 2000 libras por haber salvado las vidas de la tripulación del Grans. La suma reclamada por los demás montó a 50,100 libras. Los maquinistas del Crane piden de 1000 a 1,300 libras cada uno. La próxima sesión tendrá lugar en Londres para estudiar la más amplia cuestión de datos general resultado de los disparos hechos por la escuadra rusa de la flota de pescadores.

La vida de los oficiales

París, 19.—El primer Ministro Mr. Combes anunció hoy al gabinete que se ha despachado una nota circular a todos los funcionarios públicos amonestándoles contra el envío al gobierno de cartas delatando a sus colegas. E-ly es el resultado de la amarga controversia que se ha inaugurado relativo al sistema que existe de obtener informes relativos a las vidas privadas de los oficiales del ejército.

Preparativos en Panamá para recibir a Mr Taft Comisión que estudiará el tratado del canal

El Presidente de la República de Panamá; en ejercicio de sus facultades, y considerando: Que el 21 del presente mes llegarán al Istmo el Secretario de Guerra y una comisión de Senadores de los Estados Unidos de América; y que según y éstos traen elevada y trascendental misión oficial, decreta:

Artículo 1º.—Constitúyese una Comisión de cinco miembros con las siguientes funciones:

1º.—Recibir en la Estación del Ferrocarril de esta ciudad al Secretario de Guerra y a los Senadores de los Estados Unidos;

2º.—Conducirlos al alojamiento que de antemano se les destina en el recinto de la ciudad; y

3º.—Nombrar una ó más comisiones auxiliares que coadyuven su acción.

4º.—Nombrase miembros de la Comisión a los señores doctor Pablo Arosema, don José Agustín Arango, don Federico Boyd, don Tomás Arias y don Manuel Espinosa B.

Los nombrados obrarán de acuerdo con el Secretario de Gobierno y Relaciones Exteriores.

Art. 3º.—Los gastos que ocasionen el presente Decreto se imputarán al Departamento de Gobierno, Capítulo 27, Gastos varios, Artículo 96 del Presupuesto vigente.

Comuníquese y publíquese. Dado en Panamá, a 8 de Noviembre de 1904. —M. Amador Guerrero.—El Subsecretario de Gobierno y Relaciones Exteriores, encargado del Despacho.—Daniel Bailen.

El Presidente de la República de Panamá, en ejercicio de sus facultades, y considerando: Que el día 21 del presente mes llegarán al Istmo el Secretario de Guerra de los Estados Unidos acompañado de algunos Consejeros suyos;

Que la misión oficial que trae al Istmo a aquel elevado funcionario público es la de conferenciar con el Gobierno de Panamá ó informarse por propia percepción del actual estado de cosas en relación con los intereses de la República;

Que las conferencias que se celebren y los informes que el Secretario obtenga habrán de servir de base para la solución definitiva de los puntos controvertidos entre el Gobierno de los Estados Unidos y el de Panamá, con motivo de la interpretación que cada uno da al tratado de 18 de noviembre de 1903, ya parcialmente, ya en su conjunto; y

Que tal solución decidirá necesariamente de la suerte futura de la República, por contrariarse, entre otros puntos importantes, a su sistema rentístico, que es su vida misma, decreta:

Artículo 1º.—Nombrase una Comisión compuesta de los señores doctores Belisario Porras, Fausto Mutis Darán, Francisco Elías, y don Ricardo Arias a fin de que en asocio del Secretario de Gobierno y Relaciones Exteriores estudien por todas sus fases el Tratado de 18 de noviembre de 1903, sobre apertura de un canal marítimo a través de nuestro territorio, y presenten al Gobierno un "memorandum" razonado en que se proponga la manera más amplia y práctica de llegar a una solución firme, definitiva y conciliadora de los derechos de las altas partes contratantes.

Artículo 2º.—El Secretario de Gobierno y Relaciones Exteriores administrará los datos, informes y documentos que la Comisión necesi-

Tropicales y extenuantes

De todas las bebidas higiénicas, la cerveza es la única que constituye un ALIMENTO COMPLETO. En tanto que el vino y la cidra se componen casi exclusivamente de alcohol, materias carbonáceas y sales inútiles para la alimentación, la cerveza contiene notables proporciones de materias nitrogenadas y fosfato de potasio, sustancias que desempeñan papel muy importante en la nutrición. Esto explica el gran consumo que en los países del Norte se hace de la buena cerveza y demuestra la ventaja de tomar en estos climas tropicales y extenuantes, la cerveza de Guadalupe, bebida nutritiva de gran fuerza, reconocida al igual sino superior a las mejores cervezas importadas.

Botica Oriental Guadalupe
Teléfono 799 Teléfono 891

LIMON Y LA LINEA

Las personas residentes en esos lugares que quieran favorecerse con sus órdenes, pueden confiarlas, así como su valor, al Postal ambulante, don Emilio Araya, a quien he autorizado para el caso. La comisión y gastos de remisión, son siempre de mi cuenta, conforme a mi sistema de "ENVÍOS LIBRES DE GASTOS A TODAS PARTES DEL PAÍS".—EMILIO ARTAVIA. Apartado 179. San José.

¡FIJESE USTED!

¡FIJESE USTED!

Baratillo de sacos

En el BAZAR DEL MERCADO, tienda de JOSÉ ESQUIVEL, se venderá a precios muy reducidos "sacos para café" en pergamino, tamaño 32 x 42, y también para café en oro, 27 x 38.—Oct. 17—2m.

EL ALMACEN

"LA ALHAMBRA"

ha recibido un completo surtido de géneros escogidos personalmente en Europa y Estados Unidos, por un experto comprador de la casa. El surtido de abarrotos de este almacén ya se sabe que es inmenso. Pulpero ó tendero que mire por sus intereses debe visitar "LA ALHAMBRA" antes de hacer sus compras en otra parte.

E. PAGÉS Y C^{ía},
(antes Pagés hermanos sucesores).

COMERCIO NUEVO

Importación directa para vender al menudeo: 10 ojo de economía en sus compras si se provee Ud. en LA CABAÑA, que es la casa que vende más barato en San José.

Recibido últimamente: Avena machada, Cerveza Malta-Nutrine, Quesos de Roquefort, de Gruyere y los famosos de crema. El mejor vino para consagrar. No olvidarse que comprando en esta casa sólo paga UNA GANANCIA.

te para sus estudios, así como los útiles de escritorio y el amanuense requerido.

Dado en Panamá a 8 de noviembre de 1904. M. Amador Guerrero — El Subsecretario de Gobierno y Relaciones Exteriores, encargado del Despacho, Daniel Bailen.

El match de polo

Triunfo de los verdes

El dondi go de la mañana tuvo lugar el match de polo entre verdes y rojos, el cual resultó en una terrible derrota de los segundos.

El Capitán Tiano, de los rojos, se encuentra bastante incapacitado por haber perdido la pierna derecha, lo que ocasiona un gran dolor en su pierna izquierda.

El resultado fue cinco goles verdes contra uno rojo que fue hecho después de la hora.

El Capitán rojo desahó en el campo al Capitán verde, Mr. Swann, a un nuevo match que tendrá lugar el domingo próximo.

Principio de otra gran batalla cerca de Mukden.

Movimiento de los japoneses.

San Petersburgo, 20.—Se ha recibido aviso de que está trabada una gran batalla más allá de Mukden. El Ministro de Guerra no confirma la noticia, aunque confiesa que la actividad por toda la línea indica que ambos ejércitos están listos.

Puerto Arturo se sostendrá más

San Petersburgo, 20.—El general Stoessel ha telegrafado al Emperador que Puerto Arturo puede sostener el sitio por varios meses todavía.

Stoessel pide municiones y víveres

Londres, 20.—Dice el correspondiente del Daily Telegraph en San Petersburgo que en el último informe que mandó el general Stoessel, expresa la firme convicción de que podrá sostener su Puerto Arturo aunque llegue en el mes de marzo la escuadra del Báltico, con tal que le provean de municiones y víveres.

Italia tomará parte en la conferencia de paz

Roma, 20.—Se anuncia oficialmente que Italia ha aceptado en tomar parte en la nueva conferencia de paz propuesta por Estados Unidos. Se reserva solamente la cuestión de la fecha y del programa.

Informe de Stoessel: saldos rechazados

San Petersburgo, 20.—En un despacho recibido el 2 del corriente del general Stoessel se anuncia al dar el siguiente resultado de los ataques desde el 28 de octubre hasta el 2 del presente han sido rechazados por nuestra fuerza tropa. El asalto más desesperado se verificó el 3 de octubre pero el enemigo quedó derrotado por toda la línea.

Revuelta en el Brasil

Movimiento monárquico

Rio Janeiro, 20.—Se ha restablecido la tranquilidad y se está aplicando con el mayor rigor la ley marcial. El Estado Mayor General del ejército ha citado al Senador Lacerda y al diputado B. B. de Azevedo para comparecer dentro de 24 horas.

El Sr. de Azevedo, un día que se le vio en un momento de debilidad, se le vio en un momento de debilidad, se le vio en un momento de debilidad, se le vio en un momento de debilidad.

Estuero del cañón cerca de Mukden

Mukden, 17.—Después de largo silencio se oyó ahora a lo lejos el estuero de un fuerte cañón. Señora todavía el punto donde está verificándose el sitio es el principio de otra gran batalla.

Dificultades con la tropa de Panamá — Como se arreglarán

Panamá, 20.—La reunión del Gral. Huertas fue seguida esta mañana de una demasía de

sentada por la tropa para que se le licenciara de viaje en lugar de poco a poco y que se le pagara dos meses de sueldo así como lo ofreció el Presidente Amador. Este, después de consultar con el Ministro americano Barret, el Almirante Gonsalves y el Gral. Davis, contestó que permitiría el licenciamiento pero que pagaría solamente un mes de sueldo ahora y el otro mes la semana entrante con tal que permaneciera quieta y pacífica y no cometiera ningún acto ilegal.

Los soldados contestaron que esto les era aceptable y que a la una de la tarde se irían a depositar sus armas vendiéndolas a la casa de Gobierno a fin de recibir el pago y el licenciamiento. No llegaron sin embargo a las 3 p.m. a cuya hora el Ministro americano Mr. Barret se encontraba con el Presidente en palacio nacional discutiendo la setidud que se debía adoptar si la tropa se amotinaba. Esta que ya se había presentado frente al palacio, mandó al decir al Presidente que exigía el licenciamiento inmediato y los dos meses de sueldo en un solo pago en lugar de en dos meses.

El Ministro de la Guerra de la Guardia, acompañado del Ministro Barret salió a la calle donde se encontraban los soldados. Les manifestó que el Gobierno estaba firme en su resolución y que ellos tenían que aceptar las condiciones que las consecuencias de su contumacia; que la presencia del Ministro americano significaba que el Gobierno de los Estados Unidos estaba resuelto a sostener la causa de la ley y el orden que representa el Gobierno.

Vigilando LA ESCUADRA RUSA

Valiosa pintura

Simonstown, Colonia del Cabo, 20.—Ayer zarizó de ésta el crucero británico Barras. Se cree que su destino es la bahía de Walvisch, costa de Africa suroeste alemana, donde va con el objeto de vigilar los movimientos de la segunda escuadra del Pacífico ruso.

Estatua de Federico el grande

Washington, 20.—Hoy fué inaugurada la estatua de bronce de Federico el Grande que el Emperador Guillermo obsequió a la nación americana.

Discurso del Emperador Guillermo

Berlin, 20.—Hace dos o tres días el Emperador Guillermo hallábase en Potsdam recibiendo el juramento de lealtad de los reclutas. Una vez concluida la ceremonia, su Majestad llamó a su presencia a los jefes de los diferentes regimientos y pronunció un corto discurso relativo al tratamiento de los individuos de tropa y dió orden de castigar a los culpables.

El Ministro Corea en viaje

New York, 20.—El 9 del presente mes se embarcó a bordo del vapor Aliance, con destino a Colón, el señor Ministro de Nicaragua, doctor Luis F. Corea. El 16 llegó a Colón de donde partió para Panamá y se embarcó con destino a Corinto.

Corte suprema de Justicia. Renuncias aceptadas.

Ayer a las 2 y 20 p.m. celebró sesión ordinaria el Corte Supremo de Justicia. Se tomaron en cuenta las siguientes asuntos: El señor Ministro de Justicia avisa que el Ejecutivo acordó aumentar en \$50 la dotación del escribiente fiscal de la Alcaldía de Santa Cruz, de conformidad con lo indicado por la Corte. Se ordenó archivar la nota.

Se aprobó la licencia de dos meses concedida por el Juez Civil de Cartago al Alcalde de aquel cantón central don Fernando Jiménez, así como la disposición de este mismo Juez llamando al desempeño de las funciones de alcalde al Sr. propietario don Celedonio O. Ramírez, quien sustituyó al señor Jiménez.

El Juez Civil de esta ciudad da cuenta de haber felicitado al Secretario de la Alcaldía del cantón de La Unión cuando, en consecuencia, el puesto vacante. Se nombró para el desempeño de tales funciones al señor Cleto Bastamante.

Se aprobó la licencia de tres días conferida por el Juez 2º Civil de esta jurisdicción, a don Antonio Soto Alvarez, notificador de dicho cantón, y se nombró para que reemplace interinamente al señor Soto a don Roberto Gallardo P. Se nombró Secretario de la Alcaldía 1ª de Cartago, a don Nicomedes Martínez Arce. La plaza que ocupa el señor Martínez, se encuentra vacante.

de Las Cañas, don Manlio Mora ha renunciado irrevocablemente su puesto y que a pesar de que la Corte resolvió sobre el particular haber solicitado licencia, que le fué concedida, y que en su reemplazo llamó al ejercicio de las funciones de alcalde propietario al suplente.

El señor Presidente pospuso la resolución de este asunto para cuando el dimitente pusiera su renuncia por escrito, como lo previene una disposición de la Corte.

El magistrado señor Bustamante pidió que este asunto fuera resuelto en aquellos momentos que el buen servicio de la justicia de aquel cantón.

Así se acordó y se procedió en primer lugar, a admitir la renuncia del Sr. Mora. Puesta luego a votación la elección de Alcalde Propietario, salió electo don Rafael Zelaya.

Se concedieron tres meses de licencia al Juez del Crimen y Civil de la Comarca de Limón don Salomón Guzmán y se nombró en su reemplazo al secretario de dicho Juzgado.

Rafael Ramírez Abarcá presentó una solicitud a fin de pedir que la pena de reclusión a que fué condenada por ciertos delitos le fuera conmutada en confinamiento. Se resolvió desfavorablemente.

En la solicitud de gracia de la señora Ramona Ramírez Sofía, en la que pide se le comute en multa los 30 días de arresto que le fué impuesto por el Agente 1º Principal de Policía por simples faltas, se acordó favorablemente.

DON

Luis F. Corea acusado de ser negro y casado

El Ministro don Luis F. Corea, Ministro de Nicaragua en Estados Unidos, está a punto de contraer matrimonio con la hermana de Georgia, una señora viuda, Mrs. Lee Jordan, de Macon.

El ocho de este mes se presentó en casa de la señora Jordan, el Alcalde y la Municipalidad de Macon y le notificaron que habiéndole sabido que el señor Corea era negro y además estaba casado en Nicaragua y tenía tres hijos.

La señora Jordan se negó a creer semejante atrocidad y dijo que el matrimonio se celebraría de todas maneras.

El señor Corea para sincerarse de los cargos que le hacen, ha hecho un viaje a su país, Nicaragua, cosa que vemos anunciada en los cables de hoy.

La señora Jordan es notablemente bella é inmensamente rica.

De Puntarenas

Contrabando capturado.—Un confinamiento.—Periodista en excursión.—El bote San Francisco.

19 de noviembre.—En Aranjuez, camino de las minas del Guacimal, fué capturado por el resguardo un contrabando de aguardiente en grande escala.

Se componía de tres bestias cargadas con "ciento cincuenta litros del pelotón". Fué capturado, como dueño de él, Juan Salas Ledezma y un hijo de éste; el otro compañero huyó y es lo raro que no hay medio de sacarle a Ledezma el nombre del que se escapó, asegurando que no lo conoce.

Para muestra basta un botón. Así se cruzan por Río Seco, por Miramar y las Minas, con expendio en el camino, grandes carabanas que al pasar dejan el desierto en las bolsas y en las cabezas.

Señor Inspector de Hacienda, un paseito por allí! —Ayer partió para Turrialba, el puntarenense Calixto Zamora, a cumplir la pena de tres meses de confinamiento a que quedó reducida la condena que sobre él recayó por el delito de lesiones.

Entre San Lucas y Turrialba, los felicitemos. Dentro de pocos días zarpará el vapor nacional Turrialba, con instrucciones de arribar el 24 del presente a la isla La Uvita para recoger y traer a esta ciudad al señor don Leoncio N. Bello, que está allí desempeñando una comisión del Gobierno.

Pronto, pues, tendremos por acá al señor Redactor de "Hormiguita". —Hace tres días ingresó a esta ciudad para descontar aquí la pena de cien días de confinamiento a que fué condenada Camila Porras Oresmann, de Heredia.

Y se fué para allá, licenciado del presidio, el reo Luis Hernández, por haber cumplido la pena a que fué condenado por hurto.

El Agente de Policía de Paquera ha dado noticia al Sub-inspector de Hacienda de este puerto, que el 8 del presente mes, el individuo Juan Rosales encontró en La Canal, a la altura de la isla Grayabo, un bote cargado de leña y plátanos, un jicarón con huevos y un saco con ropa. El bote tiene por nombre "San Francisco" y está registrado con el número 127.

Don Ricardo Mora Fernández

Los vecinos de Limón pueden estar muy satisfechos; tienen ahora el modelo de los Gobernadores, el caballero distinguido y amable con todos, el funcionario recto, el hombre progresista, cumplido siempre y siempre constante. Don Ricardo Mora Fernández ha dejado en nuestra capital muchas obras que indican lo que vale su espíritu emprendedor; a él, en gran parte, se debe el adelanto, el embellecimiento que en los últimos años ha alcanzado San José.

El barrio de la Dolores, antes tan abandonado, con calles intransitables y focos de enfermedades, es hoy, gracias al señor Mora, un lugar bonito, con sus avenidas macadamizadas y limpias y, sobre todo, con un parqueito donde en aquellos tiempos de don Rafael que no se olvidan, sólo había yerba, suciedad, basuro, todo eso que desdecía de la cultura y del ornato de la capital.

Los vecinos del mencionado barrio no pueden olvidar al Gobernador que supo hacerse querer promoviendo el adelanto; siempre le recordarán el tributarle los elogios que sólo merecen los ciudadanos que saben cumplir con su deber en los delicados puestos que desempeñan. Y hablando en general, los jomefines no pueden tener sino frases de cariño grande para nuestro ex-Gobernador, para el caballero que hará en Limón lo que hizo en San José R. A.

AVISOS DEL DIA

SE GRATIFICARÁ

De un potrero de mi propiedad desamparado el domingo en la noche un toro, oso harto, de 18 meses. A quien me lo presente en Santo Domingo de Heredia le daré una gratificación Fidel Benavides. Nov. 22. 4 v. AVISO

Se vende una mula de silla. Quien quiera ver la puede dirigirse a la cabal cría de Po en 1º de noviembre. 2 v.

AVISOS ANTERIORES

DE OCASION

Se vende la casa número 327 de Avenida Oeste, Diata solitaria, bien varas del Mercado es cómoda, bonita y en muy buen vecindario. Se exigen dos mil colones al contado. Por el resto se pueden dar plazos hasta por dos años. Entenderse con Francisco Huete. 5 v. Nov. 20.

A LAS PERSONAS HONRADAS

Ayer en la mañana perdí en tres billetes de Banco. Gratificaré a la persona que habiéndolos hallado, me los devuelva. 3 v. Nov. 19. Manuel de la Paz.

ARREGLO DE CUENTAS

Se avisa a las personas que tienen cuentas pendientes con la cantina del Club Internacional, que pasen a conciliarlas dentro de quince días a la cantina de dicho club, con los señores Perceiro y Cabrini. De lo contrario daremos publicidad a sus nombres. S. Ezio Cabrini. 4 v. Nov. 19.

AVISO

En la oficina del Licenciado don Manuel Coto Fernández atenderé a las personas que tengan reclamos o asuntos que arreglar conmigo. San José, 17 de noviembre. G. VALLINI.

TOMA DE PUERTO ARTURO!

Se vende el "quebrador" sistema "Gordon" en perfecto buen estado. Entenderse con Sami. Madrid 6 con Héctor Harolín. Nov. 8. 15 v.

MINA DE CAUCHO!

Se solicita un socio capitalista para la plantación de cincuenta mil pies de hule. Se ofrece el terreno en condiciones excelentes, la semilla ó el estacion y el trabajo personal de él, propiamente. Para informes dirigirse a la oficina de este diario. 5 v. Nov. 16.

AVISO IMPORTANTE

Se alquila un solar, sita tras la estación del tranvía, propio para lechería, caballeriza ó hortaleza. Mide 17 varas de frente por 67 de fondo, pasando-se por el frente la línea del tranvía. Informes en esta oficina.

"PANDEMÓNIO"

Revista ANEXA a "EL NOTICIERO" Sumario del número 77: General Kuroki; Si-lueta de Roosevelt (traducción para "Pan-demónio"); Aves depaso, por Lorraine Briceño; Un paseo al Pantano de Cartago por Juan de Dios Torres; presidente; Sección femenina, por S. I.; Guerra ruso-japonesa, impresiones de los correspondientes (del libro inédito Felis, de Castro R.; La política del siglo. Nov. 21, por G. de D. I.; Campaña; El copa de Rhodas (para "Pan-demónio"); por Luis Andrés Zúñiga (versos); Cuentos ajeno; aventura de un viajero, por Guy de Mappant; Señoría Victoria Durán, por XXX; Crónica Internacional por S. Ispizua.

Grabatos: General Kuroki, de cuerpo entero; Almirante Rojestransky, de cuerpo entero, ex-felice del Almirante ruso, jefe de la escuadra del Báltico, en camino para Extremo Oriente; Manués de Oyam, de cuerpo entero; Generalísimo de las fuerzas rusas en Manchuria; Fachada del Liceo de Costa Rica y cuerpo de profesores; Señoría Victoria Durán.

NEGOCIOS VARIOS

En Guadalupe frente a la de don Tomás Gutiérrez, alquilo una bonita casa, propia para familia numerosa. Está en excelente punto para veraneo. Puede informar en Guadalupe doña María M. de Gutiérrez.

En el centro de la misma villa de Guadalupe, vendo una casa cómoda, de buena construcción. Queda frente a la plaza y continúa a la de don José Antonio Araya.

En esta ciudad vendo otra casa, con solar espacioso, en buenas condiciones para el pago. Está contigua a la de don Juan Bautista de Alvarado y frente a la que fué de don Félix A. Montoro. Ofrezco proporciones en mi oficina, en las arcadas, frente a la plaza del Teatro Nacional. Nov. 9. José María Chinchilla G., 15 v. alt.

CRONICA

Cartas rezagadas

Correspondencia General de Correos.
Mariana Quesada, Agustina Quintero, Rafaela Peraza, Clementina Gutiérrez, Enriqueta Alvarado, Natalia Arias, Domitila Umana, Josefa Sales, Ambrósio V. de B. Miller, Eusebia Ch. v. de Cordero, Melisenda Sot. Felicia Monestel de Lomiza, Antonia Madrid, María Valverde v. de Céspedes, Manuela Guerrero, Margarita Corrales, Pacifica de Mora, Julián Branos D., Heráldo A. Chavarría, Santiago Rojas, Juan Gutiérrez, Luciano Leandro, Carlos F. Heitzman, Juan J. Arano, M. Clarke, Fernández, Joaquín Molina G., Manuel Muñoz, V. Iraeta, Juan Alpizar V., Alejandro Sánchez, José Monge Gutiérrez, Miguel Alegría L., Redactor Corrales Espinola, Jorge Domingo, Nicolás Méndez, Juan Álvarez García, Bertrán Ruggiero, Juan Viñas, J. H. Sobey, Claudio Torres, Manuel de Granda, Timoleón Galúndi, Rafael Valverde, Santana Romero H., Rafael Soto Valverde, Ramón Morales, Rafael Alvarado Barroeta, Juan Sillano H.

Sin dirección: Una medalla de bronce, primer premio de la Exposición de Santiago de Chile de 1900. San José, 21 de noviembre de 1904.

Abusuelto

El ex-Agente de Policía de Alajuelita don Abraham Rojas, quien dió muerte á Joaquín Durán, fué abusuelto de toda pena y responsabilidad, por el Juez 1º del Crimen.

Tos ferina

El Médico del Pueblo del cantón de Esparta, señor Garrido Garrote, ha comunicado al Presidente de la Facultad de Medicina que en aquella población existen más de cincuenta casos de tos ferina, pero que en todos los pacientes se ha presentado con carácter benigno. No ha ocurrido por la peste una sola defunción.

Exámenes

Antier comenzaron en las escuelas de Guadalupe. Asistió el Inspector General y numerosas personas de esta ciudad. Dieron principio por la escuela de varones. Se examinaron tres grados. Los resultados fueron regulares.

Falsa autoridad

Alberto Carmona, no se sabe con qué objeto, dió por fingirse policía de orden y seguridad. Algunas personas que conocían á Carmona y que sabían que no desempeñaba el cargo, dieron cuenta de lo ocurrido al señor Comandante del Cuerpo á que debía pertenecer el impostor. Fué apresado y encasillado en una de las bartolinas del cuartel.

Litina

Irineo Quesada y Helodoro Delgado, después de una larga y acalorada disputa, determinaron propinarse respectivamente un par de bofetadas. Así lo hicieron, pero con tan mala suerte que sin ser notado servía de testigo ocular un señor policía, el que detuvo á los pugilistas dando con ellos en el cuartel de su Cuerpo.

Con puñal

Santana Gamboa y Clemente Valverde tuvieron sus más y sus menos por asuntos que ignoramos.

Las cosas llegaron á tal grado de acaloramiento que Valverde sacó una hermosa sevillana, con fines, al parecer, nada santos.

Un señor del orden que cerca al lugar del acontecimiento se encontraba y que notó lo ocurrido, desarmó al valiente Valverde conduciéndolo á la Agencia de Policía respectiva para su juzgamiento.

Robo.—Leovigildo Rodríguez, individuo de malos antecedentes robó, un par de hachas á don Eloy Vega.

El perjudicado dió cuenta de lo ocurrido á la Policía, la cual realizó la captura algunas horas más tarde.

Rodríguez confesó su delito.

Ebríos

José Zamora y Francisco Alvarez promovieron escándalo en estado de ebriedad.

Por esta razón un Agente del orden público condujo á los escandalosos al cuartel de su cuerpo.

Estafador

Un individuo de apellido Acuña se presentó en el taller de Carpintería y Ebanistería de don Joaquín Chaves pidiendo, á nombre de don Ismael Cardona, un poco de madera. Como el señor Chaves tiene negocios con aquel caballero, no tuvo inconveniente de entregar lo pedido.

El tal Acuña era un estafador y eso lo prueba el haber desaparecido con el material sin haber podido ser encontrado hasta ahora por la policía por más que se le ha buscado.

La feria de los pobres

Hemos recibido la siguiente invitación:

"Con el objeto de allegar fondos para los fines de la institución, la Sociedad

de Señoras de la Caridad de San Vicente de Paúl, ha dispuesto organizar una feria, que tendrá lugar en esta ciudad en el mes de diciembre próximo en trance.

La Sociedad, confiada en los sentimientos caritativos de usted, lo excita para que se sirva contribuir con algún objeto adecuado para el mejor éxito de la feria.

Los donativos pueden ser dirigidos á la suscrita ó á las comisiones de señoras que se indican en la siguiente foja.—Anticipa á usted las gracias su atenta servidora.—Julia H. de Toledo.—Presidenta."

En libertad

Por orden del señor Gobernador fueron puestos ayer en libertad los detenidos María Valerio Vargas y Alberto Carmona.

Sentencia

Por el simple delito de calumnias por la prensa, fué sentenciado á sufrir seis días de arresto en la cárcel pública de esta ciudad el señor Gustavo Alvarado Rojas.

El agraviado es Juan Chavarría Rosas.

Contraventor

Á David Rodríguez, vecino de Santo Domingo de Heredia, se le sigue información en la Jefatura Política de la ciudad antes citada, por haber descausado parte de una arboleda del río "Las Juntas".

Reo

La reo Demetria Soto, vecina de Alajuela, ha sido remitida á esta ciudad para que la Facultad Médica, por orden de la Sala 2ª de Apelaciones, practique un reconocimiento médico en ella.

Niña perdida

La señora María Castillo, vecina de Atenas, encontró á su hija, la menor Ramona Castillo. Esta vivía en casa de don Rafael Artavia, en la villa de Guadalupe.

Á petición de la madre, el Jefe Político del cantón de Atenas pidió á aquélla y le será remitida próximamente.

Los golfos

La policía de orden y seguridad de esta ciudad ha emprendido guerra sin cuartel á los golfos que pululan por la ciudad durante las horas de trabajo limpiando zapatos, vendiendo números de lotería, etc. etc.

Ataraxia

Nos cuentan que ayer produjo una gran alarma entre las personas que habitan por la parte llamada "El Barranco", el hallazgo que hizo un chiquillo de algunos pañales y otras cosas que daban motivo para creer que se trataba de un infanticidio.

Se ha sabido

Por sospechas bien fundadas parece que la autoridad política del cantón de Turrazú ha llamado en el conocimiento de que los autores del asalto en la casa del licenciado Pérez Zeledón socinco extranjeros, tres de éstos niegan grienses. Se les persigue con actividad.

El cónsul

de Costa Rica en Nueva Orleans, señor Quintero, ha sido llamado de Washington para encomendarle el honroso cargo de acompañar el señor Ministro de Guerra de Estados Unidos en su viaje de investigación á Panamá dentro de pocos días.

Sería de desearse que esos caballeros, y en especial el señor Quintero que tanto bien hace á Costa Rica en el desempeño de su Consulado, nos hicieran una visita, ya que de Panamá á nuestro país se puede hacer con gran facilidad el viaje.

El arbitraje

Los distinguidos representantes de Nicaragua y Honduras, señores don José Dolores Gámez y don Alberto Membrillo, se reunieron últimamente en la Legación de España, en San Salvador, para discutir la cuestión de límites entre ambos países, y nombraron tercer árbitro al Ministro de España, quien se dirigió en consulta al Gobierno de Su Majestad Católica para poder aceptar el nombramiento.

Sentencias

Clodomiro Mora Calderón y Jesús Meneses fueron sentenciados por el Juez 1º del Crimen, el primero á 60 días de arresto por el delito de hurto y el segundo á 1 año, 11 meses, 5 días de prisión por haber acusado calumniosamente al Jefe Político del cantón de Escasú.

Proser

Ayer detuvo la policía á un matrimonio de color. El esposo se llama John Smith. En poder de este señor se en-

contró un reloj de oro de los robados á Mr. Swann Smith ha declarado que la alhaja encontrada en su poder fué comprada por él á un desconocido en la suma de ₡ 15.

Defunciones

Día 20.—Efraim José Guadalupe de Jesús Guzmán, 2 años y 19 días, hijo de Emilia Guzmán, distrito de la Merced. Mercedes Solano, 48 años, hijo de Petra Solano, vecino de San Gabriel. Rufino Alvarado Morales, 33 años, hijo de Enrique Alvarado y Nicolasa Morales, vecino de Santo Domingo de Heredia.

Día 21.—Rafaela Claudina Ramírez, un año, nueve meses y 27 días, hija de María Ramírez, distrito de la Merced.

Herido

En la noche de antier fué herido á machete Eusebio Durán, vecino de Mata de Plátano. El herido es un individuo de apellido Conejo, vecino de esta ciudad. La herida fué solamente una y es de carácter leve.

Movimiento

En la Tesorería Municipal hubo ayer el siguiente movimiento: Saldo del día anterior ₡ 16.943.05, entradas ₡ 333.17, salidas ₡ 1.999.07, saldo en caja. ₡ 15.277.75.

Luto

Mucho sentimos la desgracia de nuestro respetado amigo don Manuel Antonio Serrano y de su esposa doña Carolina, quienes acaban de pasar por el duro trance de ver morir á su niño Rafael Angel.

—En Liberia acaba de fallecer don José Mayorga, padre de una numerosa y apreciable familia. A sus hijos, nuestros amigos don Francisco, don Abraham y don Felipe, les presentamos nuestro pésame sentido.

Matrimonios

Alejandro Salazar con Nelly Herrera, Evangelista Carvajal con Cristina Díaz.

Movimiento de Hoteles

Día 20.—Imperial.—Entradas: Juan Cass, Pedro Hurtado, Juan Kumpel, J. Sinclair procedente del Cairo, Bee.

Día 21.—Salidas: Juan Kumpel, J. Sinclair.

Robo

Antier le robaron en un carro del Tranvía á don Gerardo Matamoros una cartera que contenía ₡ 65 00 en billetes de Banco.

Sobre la pista

La menor Angela Ramírez desapareció en la noche de antier del hogar paterno. La Policía investigó el hecho para dar con el paradero de la menor. Se cree que ésta haya sido raptada.

El 15 de Diciembre

En esta fecha darán principio los exámenes de la Escuela de Farmacia. Aún no se han nombrado las comisiones examinadoras.

Personales

Procedente de Esparta se encuentra entre nosotros don Clodomiro Figueroa.

—De Talamanca el Jefe Político de aquel lugar don Federico Alvarado.

—Completamente restablecida se encuentra ya la estimada señora esposa de don Clodomiro Salas.

—Se encuentra entre nosotros, procedente de Atenas, el señor don Francisco Mª Sánchez.

—De su finca de la Línea Vieja vino el joven Lic. don Marcial Alpizar.

Vistas para hoy

Casación.—Sucesión de Juan Méndez contra Casimiro Romero y otro, á las 2 p. m.

Sala 1ª.—Sucesión de Isaac D. Garnett, á la 1 p. m.

Sala 2ª.—Rosa Arguedas, á [ap, lesiones, á la 1 p. m.—Luis Castro Fonseca, abigeato, á las 2 p. m.

Cárcel

Entradas: Clemente Valverde, Alberto Carmona, Cirineo Quesada, León Smith.

Salidas: Alejandro Estrada.

Bautizos

Día 20.—Parroquia del Carmen.—Hortensia, legítima de Alberto Gallegos y Ermida Montalegre; José Angel, natural de María Muñoz; Carmen, natural de Juana Garita; Juana, legítima de Juan Rivas y Manuela Chaves; José Manuel, natural de Josefa Durán; Soledad, legítima de José Matías Salazar y Ester Alvarez; Máximo, legítimo de David Carvajal y Victoria Mora; María Elena, legítima de Niels W. Clausen y Engracia Rodríguez.

Día 21.—Ramon, legítimo de Emilio Rivera y Estefana Retana; Arturo, legítimo de Luis Castro y Rosa E. Quiros.

Loca furiosa

Matilde Diaz, muchacha de 16 años de edad, que se encuentra en estado de demencia, atacó con un palo á Mercedes, hermano de la loca, causándole varias contusiones en el cuerpo. La policía detuvo á la loca.

Club Costa Rica

A las dos de la tarde del domingo hubo reunión general de socios en el Club Costa Rica con el fin de elegir la persona que debía reemplazar al General don Santiago de la Guardia en el puesto de Presidente.

Practicada la elección, salió electo, por una gran mayoría, el distinguido caballero don Ricardo Fernández Guardia.

Mucho celebramos esa designación, porque el señor Fernández Guardia es persona entusiasta que hará mucho bien á aquel centro social.

Robo

Don Antonio Blanco se quejó ayer á la Policía de que le habían robado en su cuarto de habitación, algunos objetos por valor de ₡ 18 00. Los rateros para lograr su intento rompieron la cerradura del cuarto donde habitaba el señor Blanco. No se tienen sospechas de quienes sean los autores del hecho.

Secretario

Probablemente será nombrado secretario municipal don Emiliano Padilla. Por haber pasado á ocupar otro puesto, renunció esa plaza don Moisés Morales.

Atropellado

Por un carrito de mano lo fué ayer la menor María Aurelia Rojas. El peón que llevaba el carrito fué detenido por un policía.

Uno más

El hogar de nuestro amigo don Ferruccio Herrera G. y de su señora está de plácemes por la llegada de un niño que viene á aumentar la alegría de aquellos venturosos padres á quienes cariñosamente felicitamos.

Club Costa Rica

Son muchos y buenos los socios que están ingresando á ese simpático club; últimamente han entrado los siguientes caballeros: don Guillermo Vargas, doctor don Teodoro Picado, don J. J. Rodríguez h., don Alejandro Alvarado h., don Carlos Lara, don Gregorio Martín, don Tulio Echeverri, don Oscar Esquivel y don Héctor Vargas.

Santa Cecilia

Hoy es el día de la patrona de los músicos, Santa Cecilia. Con tal motivo se estrenará en la Soledad, á las 8½ de la mañana, una misa compuesta por el joven violinista don Ismael Cardona.

Saiudo

Desde anteyar se encuentra entre nosotros, procedente de Panamá, nuestro estimado amigo don Guillermo Vargas, agregado á la Legación de Costa Rica en aquella República; partirá otra vez para Panamá dentro de pocos días. Reciba un apretón de manos el señor Vargas.

Fiestas cívicas

Las de esta capital se efectuarán durante los días 30 y 31 de diciembre y 1º de enero próximo.

Separación

El joven Hine se ha separado de la Compañía de Zarzuela Cuevas; pierde, pues, esta Compañía, uno de sus mejores elementos.

Reunión

Esta noche habrá en la Escuela de Música "Santa Cecilia" una reuñioncita, especie de velada, en la cual tomarán parte las señoritas alumnas de aquel establecimiento y algunos profesores de orquesta, quienes celebrarán así el día de su patrona.

COMUNICADOS

De Sabanilla del Mojón

Todavía no nos damos por vencidos. Mientras tengamos los elementos que tenemos, como es la casa cural que nos donó la generosa señora doña Vicenta Montero esposa del acaudalado don Blas Quesada, y mientras tengamos personas distinguidas que nos ayuden con su influencia, tendremos la esperanza de tener cura propio con dominio sobre Mata de Plátano y Concepción de Tres Ríos. También contamos con don Cirilo Zamora y don Gregorio Fuentes, amigos de esta vecindad. Que Dios ilumine al Ilustrísimo señor Obispo, quien él nos concede la honra de visitarnos, verá que tenemos sazón de insistir en que nos oiga.—UNOS VECINOS.

JUAN I. TOLEDO LOPEZ

MÉDICO Y CIRUJANO DE LAS FACULTADES DE PARIS Y GUATEMALA

ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS SEÑORAS

Consultas de 7 y 30 a. m. á 9 a. m.; de 12 m. á 4 p. m. y de 7 p. m. á 9 Mayo

Casa del doctor don Gerardo Echeverría. Calle 21 Sur

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGANY" "SARNIA" "ALTAI"
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la más rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor levá una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS Representante. Limón 1º de enero, de 1904.

ZAPATERIA ITALIANA

- D E -

ANTONIO CARBONI

4ª AVENIDA OESTE Y CALLE 18 NORTE

Depósito permanente y venta al por mayor y al menudeo de toda clase de materiales de zapatería importados directamente de E. E. U. U. y Europa. El surtido se renueva mensualmente con las últimas novedades que ofrecen los mercados extranjeros. S. José, Junio 18

LINEA

de vapores á Inglaterra

SERVICIO DIRECTO ENTRE PUERTO LIMON,

MANCHESTER Y BRISTOL EN 17 DIAS

Para Manchester habrá un vapor cada 15 días

Bristol — otro — 15 —

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester.

Precio del pasaje en 1º á Manchester... £ 20:0:0

Bristol 15:0:0

Para más pormenores, dirijirse á las oficinas de esta Compañía.

— UNITED FRUIT CO., COSTA RICA DIVISION —
JOHN M. KEIHT, Administrador

Línea de vapores de la United Fruit Company

MOVIMIENTO DE VAPORES DURANTE LA SEMANA QUE TERMINA EL 9 DE NOVIEMBRE.

Nombre del vapor.	Salida.	Destino.
"S. S. Allegany"	Martes	Nueva York
"S. S. Preston"	Miércoles	Nueva Orleans
"Natina"	Jueves	Manchester
"S. S. Venus"	Sábado	Nueva Orleans

San José, noviembre 15, 1904.

MUEBLES

En el Depósito de Materiales que se halla enseguida del Banco de Costa Rica, se hacen toda clase de muebles de cualquier estilo y forma, desde los más sencillos á los más elegantes, así como toda clase de construcciones. JUAN I. DE JONGH. Nov. 3. 1m

Carpintería Vicentine

DE JESÚS VEGA

En este taller se fabrican toda clase de muebles á precios sin competencia y se remiten libres de transporte. Se atienden órdenes con esmero y prontitud. San Vicente, JESÚS VEGA. Sept 24.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26.

Pandemonium

REVISTA ILUSTRADA ANEXA A "EL NOTICIERO"

DESDE el 1º del presente mes, esta revista ebdomadaria ilustrada, la mejor del país por sus hermosos grabados de actualidad, como por su selecta lectura, se ha refundido en EL NOTICIERO. Trataremos en adelante, de darle mayor vida, y contendrá: ilustraciones de los asuntos internacionales de mayor importancia, notas cómicas ilustradas, ilustraciones de los acontecimientos más notables del país y texto variado. Tendrán cabida todas las escuelas literarias, pues dominará en ella un bien entendido eclecticismo. A la vez aparecerán trabajos sobre política internacional, sobre artes, inventos, ciencias, modas, en fin, reflejará la compleja vida moderna, fijando los acontecimientos internos y externos de mayor resonancia. Suscripción mensual: UN COLON.

SERVICIO DE COCHE FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de Cj. 25-00 siempre que á ellos se les compre un ataud cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren á los señores Arias & Baldares el ataud, tienen derecho á usar el coche, pero pagando Cj. 50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa donde se muere hasta y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19 1º año.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Se da en arrendamiento un BENEFICIO DE CAFE cerca de esta ciudad. Se pueden comprar y beneficiar dos mil fanegas. Informes en esta oficina.—Nov. 9-10 v.

Se compra una Cámara fotográfica de trípode, 5 por 7. Para informes en esta oficina. Nov. 9. 10 v.

Se necesita una casa para familia numerosa. Dirijirse á la Botica Americana ó apartado 322. Noviembre 6. 10 v.

MAS SEMILLAS FRESCAS

Me he llevado un surtido "completo" para horticultura. Como no deseo vender semillas "pasaas", sólo me vienen en cantidades pequeñas á la vez. Hago grandes descuentos al por mayor, las cuales haré venir cuando sean allí. Avísame oportunamente para que me dirija á mi personal mente. De venta en el Depósito de Materiales de don Policronio Ramírez, cerca á la "Pulperia de Limón"—J. A. Wollenweber, San José, Nov. 10 5 v.

Importante!! Se pone en conocimiento de la antigua clientela de la lavandería de ropa de "LA ESTRELLA" que la señorita Virginia Madrid ha vuelto á hacerse cargo de la dirección del Establecimiento, lo cual significa que el servicio mejorará notablemente. Si á esto se agregan la rebaja en la Tarifa de precios, y las ventajas que al lavado á vapor ofrece sobre el de apuro en piedras, no dudamos que las familias preferirán mandar sus ropas allí. Avísame oportunamente un empleado pasará á recogerlas. LA ESTRELLA. Noviembre 13. 10 v.

Un caballo para viajes, muy valiente, se vende de baratísimo. Puede verse en casa de Ricardo Bermúdez, el carretenero; barrio "La Dolorosa". Noctiámbulo 19. 10 v.

Inglés! Inglés, Inglés!! Se puede aprender á hablar inglés en tres meses. El profesor H. J. Edwards, es el único en el país que puede enseñar este idioma en tres meses. Para más informes dirijirse á la Academia de Inglés, en los altos de Quelquejón, frente al Palacio Nacional. Nov. 19. 5 v.

Venta de casa. Véndese una casa á 150 varas al Sur de la Soledad y 60 al Este. Enténdese en la misma casa con doña Dorotea Rodríguez v. de María Nov. 10. 10 v.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puertos y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrar el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. FRIIS, C. r. yano Dentista. Casa que fué de don Teodoro Alfaro Calle del Tranvía. Junio 23.

Vendo. Dos coches con sus correspondientes arneses y caballos. También dos bestias de silla.—Guillermo Echeverría.—10 v. Oct. 20. Se vende un cochecito para niños de segunda mano. Informes en esta administración.—Nov. 13 — 10 v.

Se necesita un muchacho honrado y activo en una casa de comercio. Pongo surtido al principio, y debe presentar buenas recomendaciones. En esta oficina informarán. 10 v. Nov. 20. Cumpro ó tomo en arrendamiento un buen buey, har, pequeño. Dirijirse á Abel Mena G. Calle 12ª Sur, 50 varas al Sur de la iglesia de la Merced. Nov. 12. 10 v.

AVISO

Hago constar que en esta fecha he dado poder generalísimo ante el Notario don Jorge Fomaseca, al señor don Juan Carranza.—San José, noviembre 17.—D. G. INKSETTER.

CONFLICTO RUJO JAPONÉS

En esta fecha he comprado al señor Gilberto Cavallini el HOTEL Y RESTAURANT CENTRAL. A la clientela antigua y al público en general participo que he introducido mejoras en el Hotel y que la cantina, que asisto personalmente, cuenta con un surtido completo de licores de las mejores marcas.

Habrá, pues, en el establecimiento cuartos acondicionados, magnífica cocina, cantina variada, salones reservados para señoras y trato amable de los empleados. San José, noviembre de 1904, GUSTAVO BONI 5 v.

LECITINA LEMAIRE
Fósforo natural orgánico asimilable
GRASEAS Y GRANULADO
El fósforo es la vida!
Desórdenes de la Nutrición, Anemia, Exhaustión física e intelectual, Neurastenia, Diabetes, Embarazo, Lactancia, Crecimiento paucoso, Convalecencia, Debilidad sexual, Fecundidad, Impotencia.
Tuberculosis Afecciones pulmonares Graves e Inyección lipodérmica
LECITINA LEMAIRE
PARIS, 12, R. Vivien. Se vende en todas las Farmacias.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza; especialidad en muebles finos de salas; 125 varas, Calle recta abajo de la aballería de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAYGORRY, BERNARDO SARRATEA.

CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

GRAN EXPOSICION

DE TRABAJOS ARTISTICOS PARA LOS DIAS DE FINADOS

Para satisfacer á las grandes demandas de mi numerosa clientela (tanto ricos como pobres) he ejecutado una enorme cantidad de objetos fúnebres de flores naturales disecadas é invito al público para ver estos trabajos en mi jardinería.

HAY CORONAS DESDE UN COLON

Esta Jardinería Artística es la única que siempre ha sabido satisfacer á sus clientes tanto en cuestión de arte que desarrolla más cada día como también en baratura.—ALFREDO ANDERSON. Oct 15.